

# Rund 6000 Personen in Haft

71 Prozent sind Ausländer

(sda) · Etwas über 6000 Personen sind in Schweizer Haftanstalten inhaftiert. Der Häftlingsbestand ist 2011 gegenüber dem Vorjahr leicht zurückgegangen; im Verhältnis zur Bevölkerungszahl bleibt er konstant.

Wie aus den neuesten Zahlen des Bundesamtes für Statistik hervorgeht, waren am 7. September 2011 in der Schweiz 6085 Personen in Einrichtungen des Freiheitsentzugs inhaftiert. Im Vorjahr waren es 6181 – die höchste Zahl seit 1999. 2002 sassen nur knapp 5000 Personen in Gefängnissen. Auf 100 000 Einwohner kamen letztes Jahr 78 Insassen. Seit 2004 ist der prozen-

tuale Anteil an ausländischen Inhaftierten stabil und macht 71 Prozent des Gesamtbestandes aus. Der Frauenanteil lag 2011 mit 5,3 Prozent gegenüber den Vorjahren eher tief, der Anteil der Minderjährigen mit 1,4 Prozent eher hoch. Von den Inhaftierten befanden sich letztes Jahr 28 Prozent in Untersuchungshaft, 63 Prozent im Straf- und Massnahmenvollzug, 6 Prozent waren im Rahmen von Zwangsmassnahmen gemäss Ausländergesetz und 3 Prozent aus anderen Gründen inhaftiert.

Die 113 Anstalten in der Schweiz bieten rund 6700 Haftplätze. Die Belegungsrate betrug 91 Prozent.

## Insassenbestand nach Haftform

In Anzahl Insassen

